



DE NATURALEZA POLÍTICA

CÁRTELES TERRORISTAS;
NUEVO DESENCUENTRO...ENRIQUE ARANDA
COLABORADOR*La tipificación de los cárteles mexicanos como grupos terroristas daría paso a una situación que nadie desea y posicionaría un entorno de tensión entre autoridades*

De concretarse en los próximos días, o en un par de meses en el peor de los casos a decir de algunos, la amenaza del siempre controversial **Donald Trump** de tipificar a media docena de cárteles mexicanos —entre una decena a nivel mundial— como organizaciones terroristas, la relación bilateral sufrirá un nuevo y duro golpe dado que con ello, el gobierno liderado por el republicano estaría abriendo las puertas a una eventual intervención militar en nuestro territorio argumentando razones de seguridad nacional.

Tal es la situación que la sola difusión de esta especie propició el encendido de alertas al más alto nivel de la administración de la 4T y obvio, el inicio de gestiones formales ante el Departamento de Estado y la propia Casa Blanca —hoy mismo se confirmó que el titular de Seguridad Ciudadana **Omar García Harfuch** viajará en las próximas horas a la Unión Americana— con el único y exclusivo propósito de garantizar el flujo y acceso a información estratégica y/o confidencial sobre el particular y evitar “sorpresas”...

La sólo incorporación de los cárteles de Sinaloa, *Jalisco Nueva Generación, del Golfo, La Familia Michoacana*, el *del Noreste* o *Cárteles Unidos* a la lista encabezada hoy por Hamas, la organización palestina contraria a la invasión de la Franja de Gaza, por ejemplo, daría paso a una situación que nadie desea y contribuiría a alentar y eventualmente posicionar un entorno de tensión (permanente) entre autoridades forzando en el caso de México un despliegue de efectivos militares o de la (inútil) Guardia Nacional a todo lo largo y ancho de la frontera.



Huelga decir que en ese marco –y en el mantenimiento de un entorno de amenaza del trumpismo ciertamente– que se inscriben los vuelos de inspección y rastreo que aviones espías de la Unión Americana realizaron la pasada semana “en la raya” de la frontera común y que en un momento determinado inquietaron y forzaron el levantamiento de voces afines a la 4T exigiendo respeto irrestricto a la soberanía del país que vale decir, nunca se vio en riesgo. Es verdad que como reza el popular refrán “del dicho al hecho hay un larguísimo trecho”. También lo es que el polémico ocupante de la Oficina Oval ofreció avanzar en el sentido citado en el marco mismo de su campaña a la Presidencia y que más de una ocasión aprovechó cuanta oportunidad se le presentó para amenazar a México en el sentido citado y que, urgido como está de consolidar el arranque de su cuestionado segundo periodo, nada parecería más lógico que recurriera a avanzar por esa vía si se viera exigido a ello.

Cuidado entonces...

—
“Tal es la situación que la sola difusión de esta especie propició el encendido de alertas al más alto nivel de la administración de la 4T”.
 —

ASTERISCOS

*Este jueves, luego que los comisionados del INAI, que preside **Adrián Alcalá**, aclararon todas sus dudas, la ASF, de **David Colmenares**, dará a conocer el resultado de la auditoría practicada al gasto 2023 del instituto que entre otras cosas, permitirá esclarecer el sonado caso de *los moches*. Atentos...

*De llamar la atención los resultados que en su relación con el gobierno y empresariado canadienses arroja ya la estrategia diseñada por la embajada a cargo Carlos Joaquín González para garantizar los intereses del país y alentar la continuidad del T-MEC a ser renegociado en 2026...

Veámonos en 15 días con otro asunto
De Naturaleza Política.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

15

18/02/25

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL